BOLETIN COMERCIAL

Redacción y Administración.-Infanta 17.

Se publica los mártes, jueves y sábados.

En Ultramar

Para tos anunciantes

Que se inserten diez ó má	s veces
Por cada inserción	SPIIN A
Ma página litra mach ac	Pesetas 3'50
Media idem.	2'00
In cuarto idem.	1'25

Va dież y seis avo idem.

In treinta y dos avo idem.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Nel	DDR TOS DE LOS AMENOS	Name
7.53	PRECIOS DE LOS ANUNCI	US
máa	Que se inserten	1 2 1
mas	de tres y ménos de di	ez veces
	Por cada inserción	
OIS	gent offunes ore	Pesetas

- Por cada inserción	
oso sandalo. Ilabaio	Pesetas
Una página	4'50
Media idem.	2150
Un cuarlo idem.	1975
Un octavo idem	1.25
Un diez y seis avo idem	0'65
Un treinta y dos avo idem	0'50

PRECIOS DE LOS AN Que se inserten tres ó r	
. Por cada inserci	J JAN WILLIAM
Una página Media idem. Un cuarto idem. Un octavo idem. Un diez y seis avo idem.	Pesetas 6'00 4'00 2'50 1'75 1'00

Un treinta y dos avo idem.

Precios de suscrición
Semestre
Pesetas
En España é Islas adyacentes 2.00
En el Extranjero 6.00

PERMITTED AND VALIDATION

Gratis

La Exposición Universal de Barcelona

La sección china

Si bien la civilización europea ha alcanzado en el trascurso del presente siglo, tras penosos esfuerzos y laboriosas gestiones, notables y prácticos resultados en su obra regeneradora, no por eso ha logrado trasformar por completo los usos, costumbres y preocupaciones del más grande de los estados asiáticos. Misioneros y exploradores, guiados por la fe religiosa ó el entusiasmo científico, han vertido su sangre generosa en aquella tierra en donde tan arraigados se hallaban el exclusivismo nacional y las añejas preocupaciones de raza. China debe cuanto es y cuanto pueda llegar à ser, à la abnegación de los mártires de la religión y de la ciencia; pero aunque el imperio de hoy no se regula por las mismas bases que el de ayer, su adelanto es lento, su trasformación paulatina, y precisa gran copia de años para que el nebuloso tra- [dicionalismo que cubre el celeste celaje, se desvanezca á impulsos de los vivificadores rayos del luminoso astro del progreso. Y esta lentitud trasformativa se concibe fácilmente si se tiene en cuenta la antigüedad histórica del pueblo chino, su cohesión y la mella que en sus creencias, costumbres y organización ha debido operarse or over obsentio of abinero orequeir

En tanto que otros estados asiáticos de menor extensión y población han aceptado las mejoras que el progreso les ofrecía, la China no las ha admitido has ta muy reciente fecha. Innumerables han sido los obstáculos que se han opuesto á la construcción del primer ferrocarril, á pesar de la necesidad reconocida de facilitar medios de trasporte en un país tan extenso, y aún hoy sólo existe una línea de cuatro kilómetros, la de Tien-Tsin á Tsching-Yang, construida hace tres años por la casa Decauville, de París.

A este apego á lo suyo, á este estado excepcional

que se establece entre el deseo de conservar cuanto tiene carácter nacional, y entre una civilización añeja que repele las innovaciones de otra progresiva y regeneradora, y al espíritu comercial que distingue al chino, le moviliza y le instiga para extender su acción mercantil fuera de su terruño, se debe que el ceieste Imperio se halle representado en nuestro universal concurso.

La forma típica de la instalación, los varios y numerosos artículos que en ella figuran, los individuos de la comisión con sus amplias túnicas y largas trenzas y hasta el aire que se aspira en el recinto impregnado con el aroma que se desprende del sándalo, del iang-iang y de otras maderas y objetos, trasporta al visitante al misterioso país, aislado durante muchos siglos, no tanto por extensísima muralla, como por su sistemático aislamiento del resto de los demás pueblos.

La sección afecta la forma de un rectángulo de anos cien metros cuadrados, limitado por una verja de dorados barrotes, en forma de enrejado, figurando una vitrina en cada uno de sus cuatro ángulos, destinada á contener los más preciados objetos y las sederías. En el centro del lado correspondiente al paso principal de la primera nave, levántase la portada imitando un arco de triunfo, constituido por dos á modo de columnas, compuesta de cuatro montantes de madera cada una de ellas, cubiertos sus espacios por un dorado enrejillado, que sustentan un caprichoso y típico templete, pintado de amarillo, como el total de la instalación, sobre el que ondea colocado verticalmente el pabellón chino de amarilla seda, en el que se destaca el negro dragón imperial. En la parte inferior central de la portada, figura un dorado círculo con un punto negro, simbolo del Ojo del Universo, representación del escudo de armas de la nación china, así como el dragón y el color amarillo es el em-

Aparte de la mayor ó menor dimensión, todos los arcos de triunfo afectan en China la misma forma del que decora la portada de la sección, con la única diferencia que para erigir el que nos ocupa, no ha sido preciso pedir autorización al emperador ni satisfacer cuantiosos derechos, como ocurre con los que pudiéramos llamar auténticos levantados por los particulares para perpetuar la memoria de un individuo de su familia, puesto que en el lugar donde se ha erigido sólo puede significar el triunfo del trabajo de todos los pueblos.

Si bien es importante, digno de examen y curioso cuanto figura en la sección, preciso es confesar que no corresponde á un Estado cuya extension es de 10.500.000 kilómetros cuadrados, y que cuenta 450 millones de habitantes, ó sea algunes millones más de superficie y poblacion que la vieja Europa. Debe tenerse presente, sin embargo, que todo se debe á la iniciativa particular, sin que España pueda agradecer al Gobierno del Celeste Imperio la deferencia de haber dado, enviando algunos objetos, el menor carácter oficial á la sección.

La casa à cuyo frente se halla el que pudiéramos llamar Delegado, Yong Heng, es á la que cabe la gloria de que los productos chinos figuren en nuestro Concurso, realizando con ello la doble empresa de dar mayor carácter de universalidad á la Exposición, y de descubrir un nuevo mercado para la industria y un medio más en que poder ejercitar la acción comercial Vano sería nuestro propósito si tratáramos de describir minuciosamente todos los objetos que se hallan expuestos, admirables por la perfección de su trabajo, por la suma de tiempo y la minuciosidad de la labor, bellos y valiosos, aunque con el sello típico del país donde se producen; pero debemos limitarnos á ocuparnos en ellos al volar de la pluma, abocetándolos, va que de otra manera precisaria mayor espacio, más profundo estudio y superior suma de conocimientos, acerca de aquel pueblo original de la que osposéemos sibacquestros obai leb estaco le all'acit

Al penetrar en la acción sorprende al visitante un magnifico tapiz de blanca seda colocado en el testero principal, de tres metros de longitud por uno de ancho, admirablemente bordado con sedas también de varios colores, afectando los dibujos originales trazos entre los que descuellan algunas figuras. Puede considerarse como un modelo de ejecución, siendo de notar sus grandes dimensiones.

Próximos al tapiz hállanse colocados algunos muebles de ébano muy bien esculpidos y decorados con incrustaciones de marfil y nácar. Este sistema de decoracion obsérvase en los canapés, taburetes y veladores ó mesas redondas, cuyos asientos son de mármol ó ágata. Figuran asimismo en el centro varios ri-

cos biombos de seda con valiosos bordados resguardados por cristales y cuyos marcos de ébano esculpido, dan á conocer el gusto escultórico indígena, minucioso, perfecto, acabado; pero desprovisto de ese algo vago, espiritual que sintetiza el arte tal como nosotros lo concebimos.

En las dos graderías laterales figuran variadísimos productos de la industria china: abanicos de papel, palma, de varillaje de marfil, con admirables calados, cajas de variadas formas y diversas aplicaciones maqueadas ó con incrustaciones de nácar, paquetes de té, frascos de ilang ilang y otras esencias, objetos de oloroso sándalo, trabajos notables da marfil y hueso, piezas de estaño, jarrones de porcelana, teteras de raro dibujo, figuritas de tipos nacionales fabricadas de distintas materias y modelos en pequeño, de palanquines, juncos, etc., etc.

Una de las virtrinas encierra los productos de la sederia, consistentes en riquísimos pañuelos de crespón, de variados y vivos tonos, profusamente bordados, cojines, etc., etc., y la otra, las obras de marfil de mayor mérito y valor, acerca de cuyos admirables trabajos de talla y calados, seria pálido cuando tratásemos de hacer observar. Conocida es la rara habilidad del obrero chino y el caudal de paciencia con que ha sido dotado para realizar esas obras que tanto nos sorprenden y admiran.

Merecen citarse asimismo algunas picles de varios animales, entre ellas las llamadas de petit-gris, propias para adornar o forrar los abrigos de las elegantes damas, y varios grandes muebles de ébano, sandalo y otras maderas ricas, esculpidos y con incrustaciones. En las vitrinas laterales hállanse expuestos algunos productos de joyeria, brazaletes y collares de cuenta de malaquitas, juguetes de marfil, piezas de se la, estátuas de porcelana, etc., etc., y en un armario hállanse colocadas simétricamente varias lanzas de grande y reluciente cuchilla.

Entre las grandes linternas que decoran las paredes, entre las esencias y los artículos de comercio, entre los muebles ú objetos fabricados de madera de campeche, ébano, sándalo o marfil, destácase solitaria, pero erguida, la pluma de pavo real ó los grandes abanicos formados con la cola de tan hermosa ave.

La pluma del pavo real es un atributo de distinción y cuando el que la ostenta en el birrete puede cubrirse tambien con la corta túnica de amarilla seda, ha alcanzado la meta de los honores, puesto que la pluma y el color simbolizan un título de nobleza; equivalen á una condecoración.

De ahí que los chinos, agenos al concepto que á los europeos merece un ave dotada de matizadas plumas, pero de desagradable canto, adornen con ellas sus birretes y se hallen tan satisfechos ostentando es-

te signo de distinción, como los que lucen una cintaen el ojal de la levita ó el mismo pavo cuando se hincha á impulsos de su proverbial vanidad.

La sección china es una nota más en ese concierto simpático y agradable compuesto por todos los pueblos que han enviado sus productos al Palacio de la Industria, tanto más digna de ser visitada, cuanto representa la producción de un Estado casi antípoda al nuestro, de un país ministerioso y casi desconocido, cuya presencia en el Certámen representa un triunfo de la civilización; ya que al abandonar su legendario aislamiento acepta el lugar que los pueblos modernos señalan para celebrar la gran-fiesta del trabajo universal.

Antonio Garciia Llansó. (De La Almudaina de Palma.)

Noticias varias

Han sido suspensos en sus empleos y procesados todos los empleados, excepto el director, del penal de San Miguel de los Reyes de Valencia.

Los delitos que se persiguen son varios, y tal su gravedad, que han obligado al presidente de aquella Audiencia á nombrar juez especial, para que instruya el sumario, al que lo es del distrito de Serranos.

Con este motivo se ha hecho cargo interinamente de aquel Juzgado el juez municipal del mismo distrito.

Escriben de Lérida que á consecuencia de la crísis económica por que tambien atraviesa la nación vecina son muchos los braceros de aquella provincia que fueron allí en busca de trabajo y han de repasar la frontera con armas y bagages sin haber conseguido otra cosa que consumir inútilmente sus escasos ahorros.

De ahí la multitud de pordioseros que invade la provincia, que, bien mirado, no es más que otra pordiosera.

Muy grave es el estado de la Catedral de Sevilla.

Tan grave que, según parece, se van á dedicar todos los años 300,000 pesetas á las obras de restauración de la Catedral de Sevilla, comenzando por el presente año económico su consignación en los presupuestos.

Un agricultor italiano, recomienda un método sencillo y práctico para obtener frutas de tamaño mayor que el ordinario, y con el cual, no sólo no se perjudica á la planta, sinó que se evitan y destruyen las man chas y parásitos vegetales que dañan el fruto.

Consiste este método en hacer caer sobre las frutas una finísima lluvia de agua que tenga en disolución sulfato de hierro (caparrosa verde) en la proporción de 80 centígramos por litro de agua

Anade and la mayor parte de ceus no encuentran

El algodón para filtrar el agua.—Se ha visto, despues de muchas experiencias, que el algodon empleado para filtrar el agua la purifica mucho mejor que los filtros de carbon, de arena, etc. Retiene los gérmenes vejetales, y animales que pueda contener y resulta una agua pura y libre de elementos de corrupción.

De la misma manera puede servir para purificar otros líquidos por filtración.

El algodón debe renovarse de tiempo en tiempo segun la mayor ó menor pureza del agua.

Para que las palomas se acostumbren en un palomar que es nuevo para ellas se aconseja untar las perchas y casilleros y demas objetos del palomar con aceite de anís. Les gusta tanto á las palomas el olor de este aceite, que en algunas colonias se sueltan palomos impregnados de este aroma, los cuales vuelven acompañados de sus correspondientes hembras. Este aceite se prepara poniendo en infusión unos 20 granos de anís en una libra de buen aceite, y se les deja durante diez dias.

En Cumbres Altas, provincia de Huelva, ocurrió hace pocos días una terrible catástrofe en casa del alcalde de dicho pueblo, donde una mano criminal había colocado varios cartuchos de dinamita.

Los cartuchos hicieron explosión, y ésta fué tan espantosa que paredes y habitaciones se vinieron al suelo, sepultando bajo los escombros á toda la familia, la cual se salvó milagrosamente.

Como presuntos autores del hceho han sido detenidos varios sujetos en quienes recaen vehementes sospechas.

El suceso ha causado la más honda consternación en el vecindario, cuya alarma en los primeros momentos fué grande, al creer que habían ocurrido desgracics personales.

Una persona que ha recorrido estos días las comarcas del vecino Aragón inmediatas á los ríos Cinca Alcanadre, pinta con lúgubres colores el estado de aquel mísero país, que en su mayor parte se verá obligado á emigrar si el gobierno le desampara.

Comisionado para estudiar la situación económica de Francia, Italia, Alemania y Bélgica y el progreso agrícola en dichas naciones, saldrá en uno de los días de esta semana el jefe del neogciado de Agricultura del ministerio de Fomento.

En el poblado de la Aldea (Murcia) un minero que, á causa de un golpe que había recibido hacía tiempo estando trabajando, se había echado á la buena vida, á pesar de haberse curado compeltamente sin que el quedara la menor inutilidad, era frecuentemente motejado de holgazán por su suegra, con la que sostenía por ese motivo casi diarias disputas.

Días pasados, y después de una de las riñas de costumbre, se separó de su madre política, diciendo que, por no volver á oirla, la iba á matar.

En efecto, se fué á su casa, cogió una escopeta y pretextando que se marchaba de caza, se encaminó al lado de su suegra, á la que descerrajó un tiro, dejándola cadáver.

Enseguida volvió á su casa, contó á su mujer lo que había hecho, y salió al campo, donde apenas se hubo alejado algo del pueblo, cargó de nuevo el arma, y se disparó un tiro debajo de la barba, quedando muerto en el acto.

Por la Dirección de Agricultura se ha dispuesto que se dirija á Huéscar (Granada) en la provincia de Málaga, un inspector de ingeniero de montes, con el objeto de averiguar la certeza ó inexatitud de varias denuncias que ha hecho la prensa, acerca de abusos cometidos en los montes de aquella jurisdicción por personas que se hallan constituidas en autoridad.

Un ilustrado miembro de la sociedad de horticultura de Francia dice en una nota dirigida á esta sociedad que en muchas ocasiones ha recibido de la Argelia las patatas en un estado de gran descomposición;
pero que, gracias á un procedimiento muy sencillo
pueden conservarse estas y trasportarse á grandes
distancias.

Consiste el procedimiento simplemente en expolvorear las patatas con cal molida, con cuya operación se conservan en buen estado. Probablemente los efectos de la cal serán el absorber la humedad impidiendo la putrefacción, y tambien destruir los gérmenes que, según las observaciones de Mr. Pasteur, intervienen en las fermentaciones.

Una nueva aplicación del cristal. P anomed and

Acaban de construirse en Inglaterra dos puentes de cristal sostenidos por grandes pilastras de dicha materia que endurecida por un procedimiento especial, adquiere gran consistencia.

Los puentes construidos de esta manera, proporcionan grandes ventajas, entre otras la de ser mucho menos costosos que los de piedra ó hierro y la de no deteriorarse por los insectos y el moho.

Contra el Mildew.—El Agua celeste preparada con arreglo á la dósis indicadas en la siguiente fórmula está dando maravillosos resultados contra la terrible plaga del mildew.

«Preparación».—La preparación del Agua celeste es muy sencilla y puede fácilmente hacerse en los vi-

ñedos; en vista de la facilidad de la fabricación, ereemos preferible la prepare el mismo agricuitor, teniendo cuidado de emplear el sulfato de cobre puro, en cristales. El mejor procedimiento consiste en diso ver un kilo de sulfato de cobre en tres litros de agua caliente, agitando los cristales de sulfato de cobre con un utensilio cualquiera de madera. Cuando el líquido esté frio y la disolución terminada se vierte litro y medio de amoniaco del comercio. Se formará entónces un líquido azul, muy límpido y compuesto de sulfato de amoniaco y de óxido de cobre hidratado. En el empleo de este líquido se aumentará con doscientos litros de agua. Según el número de hectáreas que se habrá de tratar, se fabricará la cantidad de licor necesaria, teniendo en cuenta que se necesitan 200 á 300 litros de líquido por hectárea para cada tratamiento. Es preciso pulverizar bien las cepas y no escatimar el líquido. Es útil preparar el licor unas cuantas horas antes de usarlo. La la comogene objetiment

Se ve que la cantidad de cobre impleada para la preparación del Agua celeste es de poca cuantia, y si calculamos á razon de 4 tratamientos y 250 litros por hectárea, la cantidad de sulfato empleada será de unos cinco kilos.

el sumario, al que lo es de distrito de Serranos

Se tiene noticia que el Sr. ministro de Fomento se ocupa en estudiar el modo de evitar que la importación de vinos italianos encabezados á 10 grados per judique á la exportación de nuestros, burlando lo dispuesto en la ley de alcoholes y anulando las transacciones del comercio de buena fe.

El ministro de Fomento prepara una campaña para la extinción de las plagas de los campos.

romall on busca de trabagos han de repasar la fron-

Se solicitará de las empresas de ferrocarriles el trasporte á precios reducidos de las cuadrillas de trabajadores que ejecuten los trabajos y establecerá en distintos puntos depósitos de materias insecticidas.

Nos dicen de New York:

«La Comisión nombrada por el Congreso de los Estados Unidos para abrir una información acerca de la emigración á esta República, ha emitido un notable informe, de gran interés para las naciones europeas que envian numerosos emigrados.

Dice que no puede ménos de reconocerse que las condiciones de la emigración son en estremo funestas y abusivas.

Denuncia el hecho de que muchos agentes diseminados por Europa y principalmente por Alemania. Hungria é Italia, reclutan campesinos incautos que, seducidos por falsas promesas aceptan billetes de pasaje.

Añade que la mayor parte de estos no encuentran

el trabajo en América y se ven condenados á espantosa miseria.

De las estadísticas resulta que una tercera parte de estos emigrantes tienen que regresar á su país después de sufrir el más cruel desengaño.

La comisión, inspirándose en un laudable sentimiento de humanidad y de justicia, propone que se ponga remedio á este estado de cosas.»

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia las noticias que venimos publicando sobre emigración. Y harán un bien á la humanidad propagándolas entre los infelices á quienes los agentes, dedicados á este vergenzoso tráfico, tratan de seducir.

El gobierno de los Estados Unidos ha dispuesto que los emigrados que ingresen en aquella república sufran á su entrada un exámen de leer y escribir, y los que no sepan sean inmediatamente reembarcados para su país.

Nuestros gobiernos, en cambio no se cuidan ni de hacer obligatoria la enseñanza ni de evitar la emigración.

Durante el mes de julio último entraron en Montevideo 968 emigrantes, y en Buenos Aires 10,532 Suma y sigue.

Por ser propio de la estación que atravesamos, trascribimos á continuación una receta que, para la conservación de las uvas, recomienda un periódico francés. Dice así:

«En el fondo de un vaso lleno hasta el tercio de agua, se coloca un pedazo de carbón vegetal, se sumerge en el agua el extremo de la rama que contenga racimos de uvas y se coloca el vaso y la rama en un parage á oscuras y erméticamente cerrado; al cabo de un año se encuentran los racimos tan frescos y lezanos como al ser colocados en tales condiciones.»

Los fatsificadores.—Todo el mundo se queja de las adulteraciones y falsificaciones de los alimentos y de los vinos, y no falta quien solicite ciertas medidas para reprimir estos abusos tan nocivos á la salud.

Pero el mal no es de nuestros dias, a composidad

En los archivos de la ciudad de Nuremberg se ha descubierto recientemente un manuscrito del cual se desprende con cuánto rigor se castigaba en otros tiempos en Alemania á los falsificadores de bebidas y comestibles.

En 1456, Juan Kelbel y su esposa, así como un tal Messing, fueron procesados por haber falsificado varias drogas. Los dos hombres fueron quemados y la mujer fué sepultada viva.

En 1459, Ulrico Wesnerin, que habia cometido la audacia de bautizar el vino, obtuvo el indulto, habiendo conseguido por gracia especial que le cortaran las orejas.

En 1464, Margarita Heidenheimer fué sepultada viva junto á la Surca porque habia hecho uso de pesos falsos.

Ahora bien: si en nuestros dias se restablecieran esas leyes, ¿á dónde irian á parar la mayor parte de nuestros vendedores de comestibles y bebidas?

Segun escriben de Roma, en la actualidad, una comisión de oficiales de la marina de guerra italiana inspecciona los mejores vapores de la marina mercante, é indica lo que habria que hacerse para, en caso necesario, armarlos de cañones y ametralladoras y dotarlos de pañoles en que las municiones estén bien resguardadas

A algunos se les podria utilizar como torpederos.

La inspección se ha verificado ya en los buques de la matrícula de Nápoles y Génova. La comisión inspectora confia en que llegará á clasificar un centenar de vapores que, en caso de guerra, podrán utilizarse como cruceros y exploradores.

Se ha suicidado en el Hospicio de Granada un infeliz demente, Toribio Rodriguez, natural de Cántaras, que tenia la manía de no hablar ni comer. Había que introducirle el alimento á viva fuerza. Tampoco quería acostarse y pasaba la noche andando de aeá para allá. El desdichado puso, al fin, término breve á aquella vida cada dia más amenazada, arrojándese por una ventana al patio.

Sociedad Cooperativa La Unión de Cadiz

Esta empresa tiene por objeto adquirir por su cuenta, con las ventajas que ofrecen los centros productores, industriales y fabriles, los artículos y efectos de consumo y uso general que crea conveniente, los que cederá á los socios y demás personas ó colectividades á quienes concede el derecho de abastecerse en sus almacenes, á los precios más económicos posibles.

Respecto de los generos que no le convenga adqui rir y distribuir por su cuenta, celebrará contratos con cosecheros, industriales ó comerciantes, para que éstos los envíen en comisión á la Sociedad, quien bajo análogas condiciones que los que adquiriesen por cuenta propia, abastecerá con ellos á sus socios y demás consumidores.

A medida que la Sociedad vaya desarrollándose y aumentando su capital, procurará estáblecer centros de instrucción y de trabajo, donde los hijos de los socios y los huérfanos de los que lo hayan sido ó podido ser, reciban, por módicos honorarios, una sólida instrucción.

Procurará también, si el estado de la Sociedad fuera próspero, establecer centros de recreo, donde los socios y sus familias puedan encontrar instrucción y módico solaz.

Asimismo procurará surtir á los ranchos de los buques, á las tropas del ejército y marina, á los hospitales y agrupaciones de obreros que lo soiiciten, de los efectos que le sean necesarios con ventajosas condi-

ciones de calidad, peso y precio.

Al par que la Sociedad savorece á todos sus miembros con las ventajas que les reporta las utilidades de los artículos que adquieran en ella, por todos los medios procedentes constituirán en realidad una Caja de ahorros de los socios. sin que estos tengan necesidad de ocuparse directamente en hacer economías ni en buscar lugar seguro donde imponerlas.

(Consultor Financiero.)

Sección Local

SESIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior. Se constituyó la Junta Municipal para durante el año económico corriente. Il se noi pagan a

Se acordó espedir una certificación posesoria recla-

mada por Tomás Sintes y Sintes.

Se acordó pase á informe del señor Ingeniero de Obras públicas una instancia de D. Ambrosio Carabó solicitando autorización para construir una pared lindante con la nueva carretera de Mahón á Ciudadela.

Tambien se acordó pasen para igual informe otras dos instancias de D. Gabriel Pons Seguí y D.ª Juana Vidal Vidal solicitando autorización para efectuar obras en casas lindantes con las carreteras de San

Clemente y nueva de Mahón á Ciudadela.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Obras públicas, se acordó proceder prévios los requisitos legales á la expropiación forzosa de los terrenos necesarios para construir un departamento especial en el Hospital Civil con cargo á la herencia de D.ª Juana A. Cardona. Dicha expropiación se concretará á los terrenos cuyos propietarios no se conformen con la venta voluntaria prévio justiprecio de peritos nombrados por las partes.

Se aprobó el pliego de condiciones para el arriendo del impuesto municipal de diez pesetas sobre cada hectólitro de alcohol y líquidos espirituosos que se introduzcan en este distrito durante el corriente año

económico.

Se acordó subastar nuevamente el baile público de San Luis bajo el tipo de sesenta y cinco pesetas.

Se acordó recordar al señor Ingeniero de obras públicas la necesidad de que con la urgencia posible se practiquen las obras de desagüe de la primera sección de la nueva carretera de Mahón á Ciudadela.

más consumidores.

Y se levantó la sesión.

El viernes de la semana pasada la sala de vacaciones de la Excma. Audiencia debia celebrar juicio oral y público para ver y fallar la causa sobre hurtos instruida en este juzgado contra Domingo Sintes y otros; los cuales procesados están defendidos por el Letrado D. Bartolomé Simonet.

El Director de Telégrafos de esta provincia D. Federico R. Maspons ha sido comisionado para señalar los puntos de amarre del nuevo cable telegráfico que ha de tenderse entre Ibiza y Jávea.

La Audiencia territorial de Palma anuncia que dentro los quince últimos dias del mes de Octubre próximo se verificarán exámenes generales de aspirantes á Frocuradores que reunan las condiciones legales.

sited the properties of the

Interesa se presente en la Comandancia de Marina de esta Provincia, el soldado de Infanteria de Marina, Francisco Llopis Gomila, para enterarle de un asunto que le concierne.

Ha sido nombrado segundo Comandante del Crucero «Navarra», el capitan de Fragata de la Armada, D. Emillo Hédiger y Olivar, Gefe que ha sido de la Sección Torpedista de este Puerto.

Un defensor de los garbanzos.—Con gusto vemos que en este mercado se castigan infracciones en las medidas, en la calidad, en la cantidad, y hasta en el sitio de los vendedores ó revendedores. Pero nadie se acuerda de los humildes garbanzos. Sepan, pues, grandes y pequeños, que tambien las garbanceras (las gallinaires) dan gato por liebre. Algunos venden garbanzos puestos en remojo por la misma mañana, de manera que en el puchero salen duros como pedernal. A otras se las vé en el mercado añadir garbanzos secos, cuando ván á concluir los que tienen en remojo desde la noche anterior. Como somos partidarios de que se baraje limpio, llamamos la atención de los celadores.

Siguen los sellos de correo en poca ó mala goma, hasta el punto de desprenderse de los sobres con sobrada frecuencia. Si entre nuestros lectores hay alguno que pueda hacer valer nuestra gomosa queja en las altas regiones, que pida que baje mas goma con lós selios, la pasad onall osave nu ab obacillo alba

Hoy ha llegado en el vapor correo procedente de Palma, la Maestra de la escuela de Párvulos de esta ciudad, D.ª Maria de la Concepción Fuster y Reus, la que deberá tomar posesión de la expresada escuela en el dia de mañanaciosa sol marinomono os oño an ob-

Copiamos de El Liberal de ayer:

«Hemos oido que varias personas, despues de haber comido uvas, se han visto atacadas de violentos cólicos, lo que atribuyen á que las cepas de donde procedían aquellas estaban atacadas por el mildew, y habían sido tratadas por el sulfato de cobre.

Acogemos este rumor, porque á ser verdad el hecho, sería de consecuencias altamente perjudiciales para la salud pública, permitiéndonos llamar sobre ello la atención de las Autoridades.»

«La comisión provincial en una de las últimas sesiones celebradas, acordó informar favorablemente el expediente de construcción de un ferrocarril secundario que partiendo de Villacárlos termine en Ciudadela, que el Excmo. Sr. Ministro de Fomento remitió para aquel objeto.»

The Last Ulmoo Western, que habia comendo Dice La Almudaina del 16 de este mes: EL INCENDIO DE AYER (15) Se declaró en el pajar llamado d' en Baró, en la co-

lumna de Génova, propagándose por el pinar de la misma comuna y por el del vecino predio de Bendinat á donde acudieron á extinguirlo entre ocho y nueve de la mañana. Pero á esta hora ya había tomado mucho incremento, pues el fuego debió de iniciarse antes de la madrugada, según manifestó un pescador que lo

había divisado desde la bahía.

Algo tardaron en ser proporcionados los auxilios por la parte de la población de Génova y mucho más los que se enviaron de Palma, pues á pesar de haberse visto desde las primeras horas de la mañana la humareda producida por el incendio, serían ya las dos de la tarde cuando salieron por la puerta de Santa Catalina cuatro municipales á caballo que se dirijieron á Génova, al trote corto de sus cabalgaduras.

Al mismo tiempo salían á galope por la del Muelle ocho números y un corneta del Escuadrón de Caballería al mando de un ayudante del Capitán General,

tomando la carretera de Andraitx.

Al llegar al camino de Bellver un soldado se desta có hácia el Castillo, en donde veranea con su familia el Sr. Armiñán y los demás siguieron adelante hasta llegar á Bendinat.

À las tres de la tarde ocho guardias civiles, un sargento y un oficial, todos de caballería, pasaban por la

plaza de Cort.

En el predio nombrado vimos más tarde al Gobernador Sr. Socias y Gradolí, y en Génova al Alcalde

Sr. Guasp.

A las cercanías del incendio acudieron muchas persónas de los alrededores y no pocas de Palma, entre estas casi todos los propietarios de las fincas próximas á los terrenos incendiados, los cuales se veían amenazadas por el incremento que iban tomando las llamas gracias al fresco lebeche que reinaba.

Por fortuna, entrada la tarde el viento calmó y no sin grran esfuerzo consiguióse dominar el fuego.

Este recorrió, según pudimos calcular, unas 30 hectáreas de pinar y monte bajo comprendidas entre el citado pajar y d'en Baró y el Coll del Hospital del predio «Santa Eulalia.» ULABAMI ALTSA MAKAY

«Nos llegan desconsoladoras noticias de la parte foránea, dándonos cuenta de los desastres causados por

el vendaval de anteayer.

Dícenos persona verédica que en los términos de Campos y de Lluchmayor han sido castigadas las viñas en términos de verse desgajados los racimos en más de una tercera parte, echados por el suelo y estrujados, considerando un perjuicio que estimó en la mitad de la cosecha que antes presentaban.

También sufrió mucho el arbolado, del cual tronchó numerosas ramas.» 2016[IIII] AMMINIMONIO ANXOI

«Se ha aplazado al parecer, la proyectada peregrinación á Lourdes á que nos referiamos en uno de nuestros anteriores números: pues sabemos que se han suspendido los trabajos que se estaban haciendo para organizarla. Ellergond, elmenquil el emeg

«Sabemos que el Sr. Comandante de Marina ha nombrado una comisión técnica para que visite los vapores de nuestra matrícula é informe acerca del estado de sus cascos, maquinaria y aparejos.

Creemos conocer el designio del Sr. León y auguramos para el mismo agradecimiento del público.»

«El incendio del monte de Bendinat y de la Comuna de Génova volvió á brotar ayer por la mañana á impulso del viento huracanado que sopió.

Hubo momentos en que se presentaba el mismo y más temible aspecto que el primer dia, pues en virtud de seguir la dirección del viento, llegaba intenso á nuestras habitaciones el humo que en inmensa nube se desprendia del foco en combustión, si bien se conocia que el fuego estaba constreñido dentro de la cañada denominada la Coma y no podria estenderse fuera de el por falta de materia combustible.

Visto desde aquí el incremento que iba tomando, se mandaron cien hombres de infanteria, algunos de caballeria, guardias municipales á caballo y otros so-

corros.

A las cuatro de la tarde el humo cesó totalmente de verse dejando suponer que el fuego volvia á quedar dominado.

El nuevo lazareto de Oza.-España cuenta con un nuevo establecimiento sanitario de gran importancia y de incuestionable utilidad

Merced al generoso esfuerzo del comercio de la Coruña, acaba de terminarse la construcción de un lazareto súcio con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Se halla emplazado en el antiguo castillo de Oza y

en el llamado Punto Filgueira.

Lo que constituye el castillo queda habilitado para marineros y pasajeros de tercera clase, con la debida separación de éstos en todas las dependencias necesarias en establecimientos de esta clase.

Junto al castillo se levanta la nueva fonda, con ámplias dependencias para el personal facultativo y pa-

sajeros de primera y segunda clase.

El nuevo lazareto cuenta con casa de baños, estancos, cobertizos y corrales para ganados, y cuanto puede apetecerse en establecimiento de esta índole.

En Punto Filgueira se hallan los tinglados para mer cancías, la cámara de vapor, el muelle para la carga y descarga de los buques con las grúas necesarias al efecto, el hospital de apestados, el de convalecientes y sospechosos, las habitaciones para el personal afecto á estos servicios, el cementerio con su capilla, etc.

El nuevo lazareto se divide en dos partes: la súcia ó apestada (Punto Filgueira), y la de observación (Oza.) Para poner en comunicación la una con la otra, se ha tendido sobre el mar un magnífico puente de hierro de 300 metros de longitud. Este puente tiene una puerta á cada extremo y otra en el centro. Solo se abren en caso necesario y por órden expresa del director facultativo. Todo el perímetro está cercado por la parte de tierra con un espeso muro de bastantes metros de elevación na sento nan entre se endaisides els.

Las obras han sido ejecutadas bajo la entendida dirección del ingeniero jefe de aquel puerto, D. Eduardo Vila. surfaig et sencionel amb es meidma l'excludrar

El comercio de la Coruña ha sufragado todos los gastos incluso los del mobiliario, y parece que ascienden á cerca de 80.000 duros.

Ha salido con dirección á la Coruña la comisión oficial encargada de recibir el nuevo lazareto,

La preside D. Teodoro Baró, director general de Beneficencia y Sanidad, y el arquitecto de la dirección D. Santiago Castellanos.

La Coruña dispone con este motivo grandes fiestas. El comercio de aquella importante población marítima obtendrá con el nuevo lazareto incalculables benefi-Clos.»

einemaioeth Los pasajeros llegados á bordo del vapor «Menorca», fondeado en este puerto á las primeras horas de esta mañana son los siguientes:

D. José Blanes, Nicolás Gelabert, Francisca Reus y una hija, Manuel Ria, Nicolás Gelabert, Catalina Pomar y una hija, 3 individuos de Marina, Sebastian Valls, Antonia Caules y un menor, Leonor y Francisca Fuster, Pablo Casasnovas, Angela Gomez, 1 soldado, Ricardo Rodriguez, Antonio Caules, Antonio Sintes.—Total 22.

Oficials Zapaters

Se necesitan en la zapatería «La Bella Indiana» de la calle del Bastión.

Almacen de comestibles

DE

AGUSTIN LANDINO

Rampa de la Abundancia núm. 13

SE VENDE

Salvadillo 18 pesetas los 100 kilos.

Algarrobas 9 id. los 100 id.

Cebada 10 id. hectólitro.

En la mañana del viernes se estravió en el mercado de verduras, un abanico de nácar. Se suplica á la persona que lo haya encontrado lo presente en esta imprenta en donde además de las gracias recibirá una gratificación.

Clases de Divijo y Pintura

POR

D. Pedro Riudavets ANUNCIVAY, 23

Las hay de niños desde las 9 á las 12 de la mañana. El dia 1.º de Setiembre se abre una clase para miñas de 2 á 3 y de 3 á 4 de la tarde, dándose lecciones de dibujo, adorno, letras, y toda clase de dibujos para bordados. Tambien se dan lecciones de pintura.



Tenedor de libros del Banco de Mahon. clases de Teneduria de libros por partida doble, Aritmética y cálculos mercantiles. Cos de Gracia 16.

Hotel Bustamante

Unico establecimiento en esta ciudad que reune las mejores condiciones y comodidades para los señores viajeros, situado en el punto más centrico, cuenta con grandes departamentos para familias, habitaciones independientes y cómodas para

Habiéndose realizado en este acreditado establecimiento grandes reformas pará mayor comodidad del numeroso público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes, salón de descanso y en él podrán disfrutar los señores que se dignen favorecerle, de la satisfacción apetecida.

Se habla francés é inglés.

DEYÁ, 2 .= MAHON.

Para vender

Una galera de regalo con cuatro ruedas. Informarán calle de Pescadores n.º 7.

Fundición Tipográfica

GÁLVANOPLASTIA, GRABADO, ESTEREOTIPIA Y TALLERES MECÁNICOS

DE

RICHARD GANS

Madrid, Princesa, 39 🕴 Casa fundada en 1881

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

Grandes existencias en fundiciones de texto, elzeviriano, titulares, orlas, viñetas, tipos de fantasía y blancos.

Filetería de bronce de H. BERTHOLD. Variado depósito de máquinas y útiles para la Imprenta, Litografía y Encuadernación.

Tintas negras, de colores y barnices.

Se facilitan presupuestos para Imprentas, y se montan éstas en breve plazo.

En la calle del Comercio, n.º 19, se re-

mienda toda clase de calzado, cosido y clavateado. Se limpian botas.

Imp. y Enc. de Fábregues y Orfila.-Infanta 17 Mahón

nucetras, habitaciones el humo, que en inmensa nur